



## **TOP 1: Vorstellung Ergebnis städtebaulicher und landschaftsplanerischer Ideenwettbewerb „Wohnquartiere und Landschaftspark in Erlangen, Büchenbach-West“**

Frau Reißmann erläutert, dass im Rahmen des Ideenwettbewerbes insgesamt zweimal ein 2. Platz und zweimal ein 4. Platz vergeben. Zusätzlich wurden noch Ideen angekauft. Derzeit ist noch völlig unklar ob und welche Teile des Ideenwettbewerbes in Planungen übernommen werden. Ende Februar 2010 wird eine Broschüre / Dokumentation erstellt und dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt.

Anschließend wird zunächst ein Realisierungswettbewerb erfolgen. Eine Sperrung der Häuslinger Straße war und ist nicht Bestandteil des Ideenwettbewerbes. Es gibt einen Beschluss des Erlanger Stadtrates und daran ist die Verwaltung natürlich gebunden. Die Häuslinger Straße ist keine Kreisstraße mehr. Dies hat jedoch keine Auswirkungen auf die Befahrbarkeit der Straße, sondern nur auf den Unterhalt.

Innerhalb der nächsten ca. 6 Monate wird entschieden welche Ideen weiter verfolgt werden sollen bzw. was umgesetzt werden kann und soll. Danach ist die Zeitachse noch völlig unklar. Eine Realisierung der vorgestellten Ideen ist somit noch völlig unklar. Der Ortsbeirat wird informiert sobald sich Planungen oder Ideen ergeben.

## **TOP 2: Erläuterung der Radwegesituation Kosbach / Häusling / Steudach; Radwegeverbindung von Steudach nach Büchenbach; Fuß- und Radwegeverbindung Haundorf - Häusling**

Die Radwegesituation um Kosbach / Häusling und Steudach stellt sich wie folgt dar.

- 1.) Ausbau des Verbindungsstückes vom Adenauer-Ring zur Gundstraße als Radweg wurde im UVPA am 21.10.2008 beschlossen. Ziel ist der Neubau einer Geh- und Radwegeverbindung zwischen dem Adenauer-Ring und der Gundstraße. Eine Realisierung soll zeitnah erfolgen.
- 2.) Der Neubau einer Geh- und Radwegverbindung zwischen Haundorf und Häusling wurde im UVPA am 17.02.2009 beschlossen. Es wird eine neue Querschnittsaufteilung in der Unterführung der BAB A 3 erfolgen. Am Ortseingang Häusling entsteht eine Fahrbahnverschwenkung.
- 3.) Die Verbindung vom Adenauerring Nord zur Häuslinger wird durch eine Röhre geführt. Hier ist zu prüfen, ob dort eine Beleuchtung notwendig ist. Dies ist abhängig von der Länge der Röhre und den Gegebenheiten. Der Ortsbeirat bittet um Prüfung und um Einbau einer geeigneten Beleuchtung.
- 4.) Im Bereich Adenauerring Süd ist eine Querungshilfe geplant. Diese soll asphaltiert werden und der verkehrsberuhigte Bereich soll miteinbezogen werden. Der Ortsbeirat gibt zu bedenken, dass dort eine zulässige Höchstgeschwindigkeit von 70 km/h vorgesehen ist. Es sollte daher geprüft werden, ob dort geeignete Maßnahmen zur Minderung der Geschwindigkeit möglich sind. Es handelt sich dort um einen Schulweg. Täglich werden ca. 7500 Fahrzeuge erwartet. Vor allem für Kinder werden dort Sicherheitsbedenken befürchtet.  
Der Radweg von Kosbach nach Steudach ist bereits in der Vorplanung. Die AG Radverkehr hat bereits zugestimmt. Bisläng ist noch kein Beschluss im UVPA oder Stadtrat erfolgt. Eine Realisierung hätte hohe Kosten zu Folge. Daher gibt es derzeit keine Realisierungschance.

Der Ortsbeirat bittet um Prüfung / Umsetzung der genannten Maßnahmen und bittet um weitere Informationen zu gegebener Zeit.

## **TOP 3: Testbetrieb einer Fahrbahnverengung mit Engstellensignalisierung im Bereich der BAB A3 Unterführung der Haundorfer Straße**

Frau Reißmann stellt den geplanten Beschluss des UVPA vom 09.02.2010 im Ortsbeirat vor.

Festzuhalten ist, dass erst durch die Initiative des Ortsbeirates der ursprüngliche Beschluss des UVPA vom 15.09.2009 (Variante C3) aufgehoben und schließlich der favorisierten Variante des Ortsbeirates in der Sitzung des Stadtrates am 24.09.2009 (Variante C1) zugestimmt wurde. Der Ortsbeirat spricht sich also eindeutig für die Variante C1 aus.

Frau Reißmann / Planungsamt hat in der Sitzung des Ortsbeirates die geplante Fahrbahnverengung mit Engstellensignalisierung vorgestellt. Die Verengung ist aufgrund der Bestandsbreite abzüglich des Radweges erforderlich. Durch den Ausbau der A3 wird die Unterführung länger (insgesamt ca. 70 Meter) und daher muss eine Ampelanlage die Durchfahrt regeln.

Dem Ortsbeirat sind diese Konsequenzen bewusst und daher stimmt der Ortsbeirat einem Probebetrieb einstimmig zu. Der Ortsbeirat bittet darum die Ergebnisse / Erkenntnisse des Probebetriebes anschließend wieder im Ortsbeirat vorzustellen.

#### **TOP 4: Bericht der Verwaltung**

- Über die Informationsveranstaltung der ABD Nordbayern zur Tank- und Rastanlage in Kosbach wird berichtet. Die Bürger betonen erneut, dass durch die Erdarbeiten an der A 3 der Lärmschutz vorgezogen werden sollte. Der Ortsbeirat unterstützt dies und hofft auf eine Umsetzung durch die Stadt bzw. durch die Autobahndirektion.
- DSL (min 6.000 kbps) wird ab 01.07.2010 im Stadtwesten zur Verfügung stehen. Die Erlanger Stadtwerke werden entsprechende Voraussetzungen schaffen und die Leitungen diversen Anbietern zur Verfügung stellen. Die interessierten Bürger werden gebeten sich bei ihrem Anbieter zu erkundigen, ob und wann diese Leitungen in Anspruch genommen werden können.
- Die Zahlen zur Verkehrszählung in Häusling werden in der Sitzung verteilt. Die Zahlen können bei Herrn Pickel / Amt 13 angefordert werden.

#### **TOP 5: Mitteilungen zur Kenntnis**

*Ohne Wortbeitrag*

#### **TOP 6: Anfragen/Sonstiges**

- Der Ortsbeirat weist zum wiederholten Male darauf hin, dass die Verbindungsstraße von Steudach nach Büchenbach in einem erbärmlichen Zustand ist. Dies ist dem Tiefbauamt ebenfalls bereits bekannt. Hier muss dringend etwas getan werden.
- In der Forststraße nach Kosbach – Dechsendorf ist die Fahrbahn verengt. Hier fehlen jedoch eindeutige Vorfahrtsschilder. Bislang sind die Verkehrsteilnehmer auf gegenseitige Rücksichtnahme und Absprachen angewiesen. Hier sollte eventuell ein Ortstermin mit Hr. Neumann / Amt 32 erfolgen.

gez.  
Prof. Dr. Rüdiger Schulz-Wendtland  
Ortsbeiratsvorsitzender

gez.  
Stephan Pickel